

Incrementa la **VIOLENCIA EN CONTRA** de **menores** **EN MÉXICO.**

En México, a pesar de todos los esfuerzos, la violencia en contra de niñas, niños y jóvenes continúa en aumento.

SUMARIO

De acuerdo al informe anual sobre la situación de la niñez y adolescencia en México, realizado por el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), las enfermedades, la pobreza, el abandono y la violencia han aumentado de forma significativa en México entre niñas, niños y adolescentes; todo esto a raíz de la pandemia por COVID-19. A todo lo anterior se tiene que sumar que este grupo poblacional en el país es de los que presenta mayores niveles de pobreza. Aquí, las brechas sociales se incrementan exponencialmente, afectando desde el presente las oportunidades de desarrollo en el futuro.



OAXACA DE JUÁREZ, OAXACA. JULIO DE 2022

De acuerdo al informe anual sobre la situación de la niñez y adolescencia en México, realizado por el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), las enfermedades, la pobreza, el abandono y la violencia han aumentado de forma significativa en México entre niñas, niños y adolescentes;

todo esto a raíz de la pandemia por COVID-19. A todo lo anterior se tiene que sumar que este grupo poblacional en el país es de los que presenta mayores niveles de pobreza. Aquí, las brechas sociales se incrementan exponencialmente, afectando desde el presente las oportunidades de desarrollo en el futuro.



La expansión económica a nivel nacional en 2021 estuvo acompañada, lamentablemente, de un **aumento** en la **vulnerabilidad de la infancia** y **adolescencia** en el contexto de la pandemia por Covid-19.

La expansión económica que ha dejado fuera a las infancias



Aunque el país ha dado las primeras evidencias de una leve mejora en las finanzas a nivel general, luego de la pandemia por COVID-19, lo cierto es que niñas, niños y adolescentes han quedado fuera de este desarrollo, probablemente por la misma dinámica con la que se maneja la sociedad mexicana.

Con cada uno de los incrementos de nivel económico, los aumentos de las brechas de vulnerabilidad en la infancia y la adolescencia ponen una fotografía cada vez más complicada de cara al futuro, debido a que no se han logrado los objetivos planeados para la erradicación de la pobreza y la marginación en el país.

Hay un potencial **aumento** de las **brechas de aprendizaje** y del **abandono escolar**, especialmente en **poblaciones vulnerables**, como los grupos indígenas.



La oportunidad que tiene el país

En palabras de expertos sobre infancias, este es un momento decisivo, ya que el aumento tan grande de vulnerabilidades que ha registrado el país es una oportunidad para enfrentar el problema de frente. También es importante recalcar que es una oportunidad para asegurar que el capital más valioso que

tiene el país, sus niños y adolescentes, sea potenciado al máximo.

Desde el presente, es momento de potenciar el acceso a derechos de forma efectiva desde los recién nacidos hasta la persona más longeva que viva en el país.



La situación no mejora

De acuerdo a lo encontrado por los estudios de la UNICEF, la situación de los hogares de las familias de México no ha mejorado y, dentro de sus principales características se encuentran las siguientes:

- ▶ Cuentan con ingresos menores a los percibidos antes de la pandemia.
- ▶ Tienen dificultades en cuanto al acceso y consumo de alimentos saludables.
- ▶ Muestran síntomas y comportamientos asociados al deterioro de la salud mental.
- ▶ Enfrentan serios desafíos para asegurar la continuación de los estudios y el aprendizaje de niños, niñas y adolescentes debido a los gastos asociados, el temor al contagio en entornos escolares y las demoras en la reapertura de planteles.
- ▶ Mayores niveles de pobreza que otros grupos poblacionales (52.6% entre la población de 0 a 17 años y 43.9% entre la de 18 en adelante). En otras palabras, uno de cada dos niños, niñas o adoles-

centes vive en la pobreza. Esta cifra asciende a cerca de 19,5 millones de personas.

- ▶ Resulta muy preocupante la desnutrición crónica entre menores de cinco años (13.9%), de la anemia entre los de uno a cuatro años (32.5%) y del sobrepeso y la obesidad (38.5% entre los de 6 a 11 años y 43.8% entre la población de 12 a 19 años); afectaciones todas con graves consecuencias para la salud.
- ▶ Potencial aumento de las brechas de aprendizaje y del abandono escolar, particularmente en las poblaciones de mayor vulnerabilidad. Por ejemplo, aquellas pertenecientes a comunidades indígenas fruto del cierre prolongado de escuelas.

Por otra parte, el confinamiento vinculado a la pandemia conlleva a un incremento de los delitos por violencia doméstica: 5.3% en 2020 respecto a 2019.

Romper el ciclo requiere de disposición



Para poder romper el ciclo que tiene hundiéndose a la niñez y a los jóvenes, es fundamental el combate de frente y decisivo que se debe de tener en contra de la pobreza. El ciclo de la pobreza hace que el desarrollo pleno físico y emocional de infancias y adolescentes se vea cortado de forma abrupta; por ello, es fundamental que se trabaje desde el presente, para blindar el futuro de miles de vidas que buscan una oportunidad para brillar.

Ante tal encomienda, la tarea no es sencilla. Se debe de buscar apoyo y energía de donde se quiera y se pueda, la ciudadanía organizada, los gobiernos y las empresas; todos, en conjunto, deben de hacer un gran equipo para que el futuro de nuestro país cuente con mayores y mejores oportunidades.

Síguenos: